

Des infos pratiques pour la transmission de matches du Mondial de foot

Diffuser sur grand écran dans une église la finale de la Coupe du monde de football ou un match de l'équipe suisse est un événement qui fait plaisir à tous les fans de foot. Qu'ils soient proches ou non des Eglises... Organiser une telle soirée, c'est aussi un moyen de faire la fête ensemble autour du ballon rond, de vivre des moments de suspens et de joie intenses. C'est enfin le moyen d'évoquer grâce à un DVD la foi en Jésus qui peut changer la vie des footballeurs professionnels comme des fans. Mode d'emploi pour la mise sur pied d'un tel événement dans votre Eglise !

« Big ola ! » La Suisse jouera contre la France, le Togo et la Corée lors de la prochaine Coupe du monde de football en Allemagne, du 9 juin au 9 juillet prochain. L'événement sera suivi par un nombre considérable de nos contemporains, en Suisse comme à l'étranger. Les Eglises et les groupes de jeunes ont là une occasion exceptionnelle de partager des moments de joie, de bonheur ou de déception... avec des amis et des voisins ! Alors pourquoi ne pas faire la ola ensemble ? Pourquoi ne pas se réjouir des succès de son (de notre) équipe favorite ? Pourquoi ne pas organiser autour d'un match de l'équipe suisse ou de la finale un événement dans votre lieu de culte, dans une salle communale, dans la salle de votre groupe de jeunes ou en plein air ? Pourquoi ne pas s'associer à un club de foot pour organiser une soirée spéciale « Coupe du monde de foot 06 » ? Le tout agrémenté, si vous le souhaitez, de reportages et de portraits vidéos qui témoignent de la foi en Jésus de certains acteurs importants de l'événement.

1. Les matches autour desquels créer un événement

Voici quelques-uns des matches qui pourraient se prêter à une transmission publique. D'abord bien entendu la finale et les demi-finales, mais aussi les matches de l'équipe suisse contre ses adversaires du groupe G et des tours suivants, si elle va plus loin dans la compétition :

Groupe G	France	Suisse	Mardi 13.06	18h00
Groupe G	Togo	Suisse	Lundi 19.06	15h00
Groupe G	Suisse	Corée	Vendredi 23.06	21h00
8e de finale	1 ^{er} du groupe G	2 ^e du groupe H	Lundi 26.06	21h00
8e de finale	1 ^{er} du groupe H	2 ^e du groupe G	Mardi 27.06	21h00
1/2 finale	???	???	Mardi 04.07	21h00
1/2 finale	???	???	Mercredi 05.07	21h00
Finale	???	???	Dimanche 9.07	20h00

2. Un DVD avec des footballeurs chrétiens

L'association « Athletes in Action » édite en français, en allemand, en anglais, en portugais et en d'autres langues un DVD intitulé « L'ultime récompense ». D'une durée de 27 minutes, ce reportage propose la découverte des joueurs chrétiens qui devraient participer à la Coupe du

monde. Il est d'excellente qualité, surfant entre informations sur les joueurs et recherche de leur originalité en tant que footballeur chrétien.

L'émission commence avec Jorginho, le défenseur brésilien qui a participé à la victoire du Brésil lors de la Coupe du monde de 1994. Viennent ensuite des portraits de joueurs comme Cyrille Domoraud, le capitaine de l'équipe de Côte-d'Ivoire, Lee Young-Pyo, un joueur coréen qui joue en Angleterre (Tottenham Hotspur), Tim Howard, gardien de but américain de Manchester United. Plusieurs papables de la sélection brésilienne pour la prochaine Coupe du monde interviennent à la fin de l'émission : Edmilson, Lucio et Zé Roberto. Autant de joueurs qui se sont distingués dans les médias pour avoir affiché des « I love Jesus » sur un T-shirt au-dessous de leur maillot de foot. Et cela lors de la dernière Coupe du monde ou dans le championnat d'Allemagne notamment.

C'est l'association Campus pour Christ qui diffuse ce DVD. Il sera disponible en français à partir de mi-mai. Son prix : Fr. 9.50 l'unité et Fr. 25.- les 5 exemplaires (frais de port non compris) pour les Eglises qui souhaitent en faire la distribution.

Pour une recension du DVD « L'ultime récompense » :

<http://www.aesr.ch/details.php?idelement=230>.

Pour tout renseignement complémentaire et une commande : www.campuspourchrist.ch. Tél : 021 626 07 64.

3. Autorisations de transmission dans un lieu public

La transmission d'un ou de plusieurs matchs dans une Eglise ne va pas sans s'acquitter de quelques démarches administratives. Voici différents cas de figure :

3.1 Vous ne transmettez que la finale :

3.1.1 Billag, la société qui s'occupe de collecter la redevance, ne vous demande pas de vous acquitter d'une taxe, parce que la diffusion se déroule sur un seul mois. Vous devez toutefois vous annoncer auprès de cette société (LaurenceRose.Miguez@billag.ch).

3.1.2 La Suisa, la société des droits d'auteurs, ne vous demande rien si la diagonale de votre écran fait moins de 3 mètres. Si elle dépasse 3 mètres, vous devez vous acquitter de la somme de Fr. 30.- (pour tout renseignement : Pierrette Jacques, tél. 021 614 32 52, courriel : pierrette.jaques@suisa.ch).

3.1.3 Infront WM AG, la société qui gère les droits TV, ne vous demande ni de lui annoncer votre manifestation, ni de payer une taxe si vous n'encaissez pas de ticket d'entrée et si vous n'avez pas de sponsors. En cas contraire, vous devez prendre contact avec cette société : www.infrontsports.com.

3.2 Vous transmettez des matchs en juin et en juillet sur un écran de moins de 3 mètres de diagonale

3.2.1 Billag vous demande de vous annoncer et de vous acquitter d'un mois de redevances, soit Fr. 31.10. Cette société encaisse également les droits d'auteurs pour la Suisa, soit Fr. 16.25.

3.2.2 La société Infront WM AG ne vous demande ni de lui annoncer votre manifestation, ni de payer une taxe si vous n'encaissez pas de ticket d'entrée et si vous n'avez pas de sponsors. En cas contraire, vous devez prendre contact avec cette société : www.infrontsports.com.

3.3 Vous transmettez des matchs en juin et en juillet sur un écran de plus de 3 mètres de diagonale

3.3.1 Billag vous demande de vous annoncer et de vous acquitter d'un mois de redevances soit Fr. 31.10.

3.3.2 La Suisa vous demande de vous acquitter de la somme de Fr. 80.- pour l'ensemble du Mondial (pour tout renseignement : Pierrette Jacques, tél. 021 614 32 52, courriel : pierrette.jaques@suisa.ch).

3.3.3 La société Infront WM AG ne vous demande ni de lui annoncer votre manifestation, ni de payer une taxe si vous n'encaissez pas de ticket d'entrée et si vous n'avez pas de sponsors. En cas contraire, vous devez prendre contact avec cette société : www.infrontsports.com.

4. Flyers et affiches pour promouvoir l'événement

Pour promouvoir l'événement ou les événements que vous pourriez organiser, nous vous proposons du matériel standard : une affiche et un flyer recto-verso. Autant de moyens que vous pouvez adapter à vos besoins et qui vous permettent de disposer de la ligne graphique commune à l'ensemble de la démarche au plan suisse. Un graphiste et imprimeur de Suisse alémanique, Manuel Scherrer, se tient à votre disposition pour personnaliser « on line » votre matériel promotionnel.

Les prix :

Les flyers (21/9 cm) : 200 ex. = Fr. 156.-/ 300 ex. = Fr. 206.-/ 400 ex. = Fr. 262.-... 1000 ex. = Fr. 549.-

Les affiches A3 : 25 ex. = Fr. 21.-/... 100 ex. = Fr. 85.-/ 150 ex. = Fr. 127.-/ 200 ex. = Fr. 170.-...

Ces prix comprennent la réalisation graphique, mais pas la TVA ni les frais d'envoi.

Pour visualiser et commander les affiches proposées : www.printportal.gs/Wm06.

5. Le matériel technique pour la transmission des matchs

Si vous diffusez un match de foot dans des locaux d'Eglise, vous ne devez pas lésiner sur la qualité de l'image que vous mettrez à disposition des spectateurs. Durant les derniers événements footballistiques que des Eglises ont transmis, c'est souvent là que se sont situées les carences. Et bonjour les dégâts pour la réputation ! Quand la qualité était au rendez-vous, par contre, cela a incité les participants à revenir. Du point de vue logistique, il faudrait au minimum :

- un projecteur vidéo de 2 à 3'000 lumens
- un magnétoscope ou un lecteur DVD avec une sortie vidéo (les projecteurs vidéos n'ont souvent pas d'entrée antenne)
- une possibilité de branchement à une antenne ou au câble
- une bonne sono pour assurer une excellente qualité de son
- un écran de bonne dimension
- des possibilités d'assombrir la salle (la finale a lieu à 20h en plein été !)
- une table de projection...

Une remarque encore ! Pour éviter le stress et l'annulation d'une soirée qui aura rassemblé du monde, il vaut la peine de tester son matériel à l'avance !

6. D'autres idées pour marquer cette Coupe du monde de foot dans les Eglises.

D'autres événements peuvent être créés à l'occasion de cette Coupe du Monde de foot :

1. Des événements pour les enfants :

- Un **tournoi de football sur un mini-terrain** peut être organisé durant cette période. La manifestation permet de sensibiliser à la soirée spéciale « Transmission de la finale ». Elle peut se terminer par une fête où l'Evangile est apporté aux fans de foot.
- Un **tournoi de babyfoot** permet aussi de créer un événement qui met l'accent sur la convivialité et le plaisir de passer du temps ensemble.

2. Des cultes ou des soirées pour fans de foot :

- Lors du dimanche 9 juillet, pourquoi ne pas organiser un culte autour du thème du football ? L'utilisation d'un extrait du DVD « L'ultime récompense » permettrait de nourrir une prédication autour du thème « Je peux faire face à toutes ces situations grâce au Christ qui me fortifie » (Phil 4,13). Le témoignage de Tim Howard, l'un des gardiens de Manchester United, se prêterait bien pour lancer une telle prédication. Tim Howard raconte comment la présence du Christ a été pour lui une réalité, dans les succès qu'il a rencontrés à son arrivée dans le prestigieux club anglais, comme dans les déboires et l'éclipse qu'il a connus par la suite.

- Différents thèmes en relation avec le football peuvent être abordés dans des prédications : être hors jeu (Lc 5, 12-16), l'importance d'un bon coach dans une équipe comme dans la vie (Jn 13, 13-17, Ro 15, 5-7, Ep 5, 1-2, Ph 2, 5-11...), le coup de sifflet final (Ps 90,12, Ro 6,23, Mt 25, 31-46)...

Pour davantage d'idées sur une inclinaison footballistique de la vie d'Eglise : www.kickoff2006.de. Voir la rubrique de la colonne de gauche « Ideen ».

7. Utiliser l'édition « Mondial 2006 & Da Vinci Code » d'« 1/4 d'heure pour Jésus »

Alliance Presse, Alpha Live et Campus pour Christ sortent en mai un journal gratuit qui traitera du thème foi et football. Attrayant dans sa présentation, ce tabloïd pourrait être distribué pour promouvoir la transmission des matchs de foot dans les Eglises ou mis à disposition des personnes assistant à cette transmission. Il renferme un éditorial de l'entraîneur de l'équipe suisse de football, Köbi Kuhn, une interview de l'épouse de Pelé et des mini-interviews de joueurs...

Serge Carrel

Chargé de communication dans l'Union des AESR